
 

Protokoll der Jahreshauptversammlung 2019 

 
Termin: 10.02.2019  Beginn: 17 00 Uhr  Ende: 18 47 Uhr 
Tagungsort: Wasserturm Ehmen 
Teilnehmerzahl laut Anwesenheitsliste: 26 

 
Zu TOP 1: Begrüßung und Eröffnung 

Der 1. Vorsitzende Peter Kassel eröffnet die Jahreshauptversammlung und begrüßt die 
anwesenden Vereinsmitglieder. 
Peter Kassel stellt fest, dass die Einladung zur Jahreshauptversammlung satzungsgemäß erfolgte 
und die Versammlung beschlussfähig ist. 

 
Zu TOP 2: Genehmigung des Protokolls der letzten Jahreshauptversammlung vom 

21.01.2018 
Das Protokoll liegt den Mitgliedern zur Einsicht vor und wurde zusammen mit der Einladung zur 
Hauptversammlung auf der Webseite des HSC Ehmen veröffentlicht. 
Die Genehmigung des Protokolls der letzten Hauptversammlung vom 21.01.2018 wird einstimmig 
beschlossen. 

 
Zu TOP 3: Ehrungen 

Der 1. Vorsitzende Peter Kassel erklärt der Versammlung, dass in diesem Jahr Vereinsmitglieder 
für ihre 20-, 25- und 30-jährige Mitgliedschaft zu ehren sind. U.a. werden geehrt für 30-Jahre 
Mitgliedschaft Dirk Barner, Holger Luda, Holger Müller, Carsten Meißner, Andre Buchholz. 
 

Zu TOP 4: Berichte 
4.1 Bericht des 1. Vorsitzenden 

Peter Kassel gibt folgenden Bericht: 
 
Liebe Handballfreundinnen und Freunde, 
das Jahr 2018 stand ganz im Zeichen des 30-jährigen Bestehens unseres Vereins.  
Was das sportlich bedeutet, wird Gegenstand der im Anschluss an meine Ausführungen 
folgenden Berichte sein. Da dieses natürlich von größtem Interesse für die Versammlung ist, 
werde ich mich in meinem Bericht kurz fassen. 
Die Medien haben unser Jubiläum häufig aufgegriffen und oft über unseren Verein berichtet. 
Auch ohne dass wir dieses in einer eigenen Veranstaltung gewürdigt haben, ist das 30-jährige 
Bestehen des HSC Ehmen immer präsent in der Öffentlichkeit gewesen. Ich darf hier an das 
von Stephanie Pede gestaltete Sonderlogo erinnern. 
Der Vorstand hat die Geschicke des Vereins in monatlichen Sitzungen vorbereitet und 
begleitet. 
In diesem Jahr ist es uns gelungen, einige Mitstreiter zu gewinnen, die sich des wichtigen 
Themas Sponsoring annehmen. Ich darf hier Ralf Hakel, Holger Locke und Dennis Hellmiss 
nennen und ihnen ganz herzlich Dank aussprechen für Ihre Bereitschaft, sich auf diesem 
Gebiet einzubringen. Dennis Hellmiss hat sich darüber bereit erklärt, im Vorstand für diese 
Aufgabe verantwortlich zu zeichnen. Dazu kommen wir ja dann später. 
In 2018 haben wir zahlreche Sponsoren gewinnen können, die unsere Trikot-Aktion 
unterstützen. Auch dafür sei ihnen Herzlich gedankt. 



 

Nach wie vor zeichnet sich die Arbeit im HSC Ehmen durch ein hohes Maß an 
Ehrenamtlichkeit aus. Unsere Tage der Ehmener Handballjugend sind dafür ein 
beeindruckendes Beispiel. Ich sage ganz herzlich Danke für die großartige Unterstützung von 
vielen unserer Mitglieder vor und hinter den Kulissen. Nur so können wir auf ein 40-jähriges 
Jubiläumsturnier zusteuern, wie wir es in diesem Jahr erleben werden. 
Ich komme darauf noch zu sprechen. 
Verehrte Versammlung. In diesem Jahr stehen wieder Wahlen zum Vorstand auf der 
Tagesordnung. Entgegen früherer Wahlen wird es etliche Veränderungen geben. 
Ich nutze die Gelegenheit, mich beim amtierenden Vorstand für eine konstruktive 
Zusammenarbeit. Wir haben in den letzten 3 Jahren auch kritische Herausforderungen 
gemeistert. Ein ehrenamtliches Vorstandsamt wird heute keineswegs mehr als 
selbstverständlich angenommen. Umso mehr bedanke ich mich für Euer Engagement. Mich 
hat die Zusammenarbeit mit Euch mit großer Freude erfüllt. 
Ich darf nun namentlich auf die eingehen, die heute ausscheiden. 
Verehrte Versammlung damit endet die Amtszeit des jetzigen Vorstands. Bevor wir zu 
Neuwahlen kommen, erwarten uns natürlich noch einige Berichte. 
Auch ich möchte zum Schluss meine Berichtes noch einen Ausblick auf das Jahr 2019 geben. 
Wie schon angesprochen, veranstalten wir in diesem Jahr zum 40. Male die Tage der 
Ehmener Handballjugend. Ich freue mich auf ein vielfältiges und großartiges Turnier. 
Ein wenig ist unser Vereinsheim in die Jahre gekommen. Hier müssen wir in diesem Jahr mal 
eine Renovierung ansteuern. Wer sich engagieren möchte, ist herzlich eingeladen. Auch 
unser Team bei den Fußball Übertragungen könnte eine Verstärkung gebrauchen. Die Sky-
Lizenz wird noch bis zum Abschluss der laufenden Saison genutzt. Eine Nachfolgeregelung 
müssen wir noch finden. 
Unser Sponsoring-Team wird in diesem Jahr in die konkrete Arbeit einsteigen. 
Ich kann allen Mitgliedern nur nahelegen, unser vielfältiges Sportangebot zu nutzen. 
Wie vielfältig, zeigen die kommenden Berichte. Ich selbst schließe meinen Bericht noch mal 
mit herzlichen Dankesworten an alle, die sich in und für unseren HSC Ehmen einsetzen. Ich 
ende mit sportlichen Grüßen und stelle meinen Bericht zur Diskussion. 
 

 
4.2 Bericht des Sportwarts 

Den Bericht des Sportwarts trägt Sören Jachlinski vor. 
 
Liebe Sportskameraden, 
An erster Stelle meines Berichtes möchte ich mich auch im Namen des Vorstandes bei 
Benjamin Riehn für seine Tätigkeit im Vorstand, nicht nur als Sportwart, ganz herzlich 
bedanken. Er ist immer ein gern gesehener Gast und ist immer willkommen sich wieder im 
Verein und im Vorstand zu engagieren. 
Im vergangenen Jahr war die Position des Sportwart mit sehr vielen Veränderungen 
verbunden. Im Januar habe ich die Position von Benjamin Riehn übernommen. Er stand mir 
jederzeit mit Rat und Tat zur Seite, dafür bedanke ich mich recht herzlich bei ihm. Da sich 
auch mein beruflicher Werdegang veränderte hat, habe ich ebenfalls den Posten aufgrund 
eines Studiums aufgeben müssen. Als Nachfolger fand sich schnell Jan Hofmann, der 
unterstützt wird von Andreas Plette. Ich wünsche euch beiden viel Spaß in dem 
Aufgabenbereich. 
In dem vergangenen Jahr war es eine Herausforderung die Hallenkapazität der BSH Mörse 
bis zum Maximum zu bringen. Der Grund dafür ist das wir in dieser Saison 2018/2019 mehr 
Mannschaften im Jugendbereich stellen konnten, als in den letzten Jahren und wir somit alle 



 

Hebel in Bewegung setzen mussten, um allen Mannschaften gerecht zu werden. Daher 
gestaltete sich die Planung des Spielbetriebs ebenfalls als sehr schwierig. 
Ab der Saison 2018/2019 mussten alle Altersklassen und Ligen den Spielbetrieb mit dem 
neuen elektronischen Spielbericht (nuScore) aufgenommen haben. Dazu wurden von Philip 
Pausch, Tobias Wandkte und meiner Person im Vorfeld interne Schulungen für Interessierte 
durchgeführt. Bei Fragen könnt ihr euch gerne weiterhin an uns wenden. Bislang aber wurden 
aber keine größeren Schwierigkeiten mir bekannt, die nicht vor Ort lösbar gewesen sind. 
Die Entwicklung der Geldstrafen ist auf dem ersten Blick nahezu identisch. Lagen sie in der 
Saison 2016/2017 bei 725€, so liegen wir nach Abschluss der Saison 2017/2018 bei 705€. In 
der aktuellen Saison 2018/2019 liegen wir bei ca. 390€ 
Ich weise hierzu nochmal alle Trainer daraufhin, dass Spielverlegungen bis 21 Tage vor dem 
Spieltermin mit allen Formalitäten abgeschlossen sein müssen, damit es keine Strafe für den 
Verein gibt. Außerdem weise ich daraufhin das der Weg zum Beispiel bei Spielverlegungen 
oder Spielabsagen über den Sportwart (in Vertretung die Jugendwartin) zwingend eingehalten 
werden müssen, um keine Informationslücken zu erzeugen. 
Kommen wir nun zum sportlichen Teil: 
 
1.Damenmannschaft 
Die Damen beendeten die Saison 2017/2018 mit dem 6.Platz und bleibt weiterhin in der 
Regionsoberliga. Daniel Reckel beendete seine Traineramt nach der Saison. Übernommen 
wurde das Amt von Andreas Witzke, weiterhin mit dabei ist Co-Trainer und Betreuer Gernot 
Schallhorn. Aktuell befinden sich unsere Damen auf dem 5.Platz. Vielen Dank an Daniel 
Reckel der einen super Job gemacht hat. 
 
2.Damenmannschaft 
Unsere 2.Damen beendeten ihre Saison mit dem 9.Platz in der Regionsliga Ost. Aktuell 
stehen sie auf dem 6.Platz. 
 
1.Herrenmannschaft 
Unsere Herren haben die Saison 2017/2018 wieder auf den letzten Platz (12.Platz) der 
Regionsoberliga beendet. Und sie sind erneut nicht abgestiegen. Aktuell liegen sie auf dem 
10.Platz und haben zwei Spiele schon gewonnen. 
 
2.Herrenmannschaft 
Die 2.Herren beendete ihre letzte Saison mit dem 8.Platz in der Regionsliga Ost. Wir mussten 
leider die 2.Herren auflösen. Da der Spielerkader für 2 Mannschaften nicht ausgereicht hat, 
um einen vernünftigen Spielbetrieb aufrecht zu erhalten. Nun ist der Kader der 1.Herren 
wieder aufgefüllt und das zeigt Wirkung. 
 
3.Herrenmannschaft 
Beendet seine die letzte Saison mit dem 8.Platz in der Regionsklasse. Aktuell befinden sie 
sich auf dem 3.Platz. 
 
Ich bedanke mich bei allen Trainerteams und wünsche den Mannschaften viel Erfolg für die 
laufende Saison. 
 

  



 

 
4.3 Bericht der Jugendwartin 

Cornelius Dertmann verliest im Beisein der Jugendwartin Kerstin Geffers ihren Bericht. 
 
Die Jugendwartin wird vom Jugendteam und den beiden Jugendsprechern, Carlotta Hofmann 
und Moritz Müller, unterstützt. Im Jugendteam sind dabei: Fabian Riehn, Daniel Reckel, Philip 
Pausch, Sören Jachinski und Kim Grese. Vielen Dank für die tolle Unterstützung! 
In der laufenden Punktspielsaison haben wir, bis auf die weibl. B-Jugend, alle Mannschaften 
im Spielbetrieb. In der männlichen C-Jugend sogar 2 Teams. 
In dieser Saison spielt unsere männliche B-Jugend in der Landesliga und ist derzeit auf dem 
10. Platz. Marco Pagel der das Traineramt jetzt allein begleitet und zudem noch die männliche 
A-Jugend parallel mit trainiert, die ebenfalls in der Landesliga spielt und dort auf Platz 7.  
Marco hat im Dezember seine C-Lizenz gemacht – Glückwunsch dazu! Unterstützt wird Marco 
von Philip Pausch. Vielen Dank euch beiden.  
Beachtliche 2 Teams konnten wir  in der männlichen C-Jugend in der Regionsliga melden, die 
Teams sind getrennt nach Jahrgang und Gregor trainiert beide Teams mit Unterstützung von 
Jan Brüsch, Stephan Doktor und neu dazu gewinnen konnten wir Julian Zwengel, der mit 
seinem Studium fertig ist und jetzt bei uns mit seiner Trainertätigkeit den Verein bereichert.  
Leider schaffte die C1 die Relegation zur Landesliga nicht. Vielen Dank an Gregor für dein 
Engagement 2 Teams zu trainieren und gleichzeitig noch Marco bei der B- und A-Jugend zu 
begleiten. Die C1 ist derzeit 1. Platz und wird um die Meisterschaft mitspielen. Die C2 ist auf 
Platz 5. 
Die männliche D-Jugend wurde bis Mitte der Saison von Mike Dittmer Fernandes trainiert, 
danach übernahm Julian Zwengel das Traineramt spontan. Vielen Dank an Mike für deine 
Trainertätigkeit in unserem Verein und vielen Dank an Julian für dein spontanes Engagement. 
Derzeit auf Platz 7 in der Regionsoberliga allerdings also eine Klasse höher spielend.  
Unsere männliche E-Jugend hat sich nach einer Saison im Aufbau jetzt gefunden und auch 
schon einige Siege eingefahren.  Vielen Dank an Tanja Schleip die mit Geduld die Jungs zum 
Handball spielen brachte, Tanja wird von Liam unterstützt. Die Jungs sind auf dem 4. Platz der 
Tabelle. 
Die weibliche A-Jugend mit Trainer Fabian Riehn steht derzeit auf Platz 7. Fabian hatte die 
Herausforderung 4 B-Jugendliche junger Jahrgang in die A-Jugend einzuführen und zu 
integrieren, was ihm sehr gut gelungen ist. 
Die weibliche C-Jugend spielt diese Saison in der Regionsliga, da sie leider die Relegation zur 
Landesliga nicht geschafft haben, trainiert von Dirk Barner und Susi Ziegler – sie haben dort 
bislang alle Spiele, bis auf den direkten Konkurrenten HG Elm gewonnen und sind derzeit 2. 
Platz. Vielen Dank an Dirk, der nach der Saison sein Traineramt niederlegt. 
Die weibliche D-Jugend trainiert von Kerstin und Christine mit 16 Kindern steht derzeit auf 
dem 1. Platz und hat noch kein Spiel verloren. Vielen Dank an Christine! 
Die weibliche E-Jugend mit Jan, unterstützt von Carlotta, steht derzeit auf dem 5. Platz in der 
Tabelle. Zu Beginn der Saison haben wir noch gebangt dass es nicht reicht für ein Team, aber 
im Laufe der Saison sind es mittlerweile 16 Kinder geworden. Der Großteil der Mädels ist noch 
Jahrgang 2010, also eigentlich noch Minis – beachtlich was die Kleinen schon leisten. 
Bei unseren Minis haben wir ca. 10 Kinder zurzeit. Trainiert von Markus Schemel und Julia 
Wilmanowski. Hier wäre es schön noch einige Kinder für die neue Saison zu begeistern. Dafür 
werden wir wieder mit der Grundschule Ehmen eine Projektwoche Ende Februar starten. 
 
Für die neue Saison wollen wir mit 5 Teams in die Relegation zur Landesliga starten, mit der 
wC und wB, die mC, die mB und die mA. Viel Glück wünschen wir allen Teams! 



 

Seit diesem Jahr haben wir endlich wieder eine Ballsportgruppe, die von Sebastian und Kim 
Grese geleitet werden. Vielen Dank an euch, dass ihr es geschafft habt wieder eine neue 
Gruppe aufzubauen.  
Im Sommer erlebte unsere weibliche und männliche E- & D und C-Jugend wieder ein paar 
spannende Tage. Ziel der Reise war unser 7. Handballcamp diesmal in Rotenburg an der 
Wümme. Die Unterkunft der Jugendherberge und die Gegebenheiten vor Ort waren optimal 
für unser Camp. Das  Camp ist für dieses Jahr wieder geplant, wir starten in der letzten 
Ferienwoche und fahren diesmal nach Clausthal Zellerfeld in die Akademie des Sports. Mit 54 
Anmeldungen ist das der absolute Rekord und wir sind komplett überbucht mit 12 
Anmeldungen. Aber das sagt uns dass unser Camp sehr beliebt ist. Auch diese Hürde haben 
wir gemeistert und eine Möglichkeit gefunden, dass auch alle Kinder mitfahren können.   
In den Osterferien richtet der HSC Ehmen den C-Lizenz-Lehrgang für die Bausteine 4-6 mit 25 
Teilnehmern aus, dafür haben wir fast 2 Jahre gekämpft diesen Lehrgang nach Ehmen zu 
holen, aber wir haben es geschafft. Es werden 6 Teilnehmer aus unserem Verein teilnehmen: 
Jan Hofmann, Tanja Schleip, Fabian Riehn, Kerstin Geffers, Andreas Witzke und Philip 
Pausch.  
Am Handballaktionstag des HVN begleiteten wir die GS Wasbüttel mit dabei waren Daniel, 
Tanja, Liam und Kerstin. Vielen Dank an euch für eure Unterstützung. 
Am 02. Februar hatten wir zum 2.Mal Klaus Feldmann, einer der anerkanntesten 
Jugendtrainerausbilder Europas, zu einer internen Trainerschulung bei uns zu Gast. Wir 
konnten durch sein geballtes Handallwissen wieder viele Trainingsinhalte mitnehmen für uns.  
Im Herbst ist die nächste Schulung mit ihm geplant.  
Zum Schluss möchte ich noch einmal betonen, dass es zur heiligen Zeit nicht 
selbstverständlich ist als Jugendtrainer ehrenamtlich tätig zu sein. Wir können uns leider nicht 
ausschließlich auf die Trainertätigkeit konzentrieren, sondern es ist viel Organisationstalent 
gefragt und das gewisse Fingerspitzengefühl mit den Eltern. Deswegen mein ausdrücklicher 
Dank an alle Trainer, Betreuer Co-Trainer und Jungtrainer, dass ihr so viel Geduld und Zeit 
dafür aufbringt. 
 
 

4.4 Bericht der Spartenleiterin Turnen 
Aufgrund der Abwesenheit von Manuela Heuer erfolgt kein Bericht. 
 
Andre Buchholz bittet um Änderung der Daten für die Eltern-Kind-Gruppe auf der 
Vereinshomepage auf Donnerstag 17:00 Uhr. 
 

 
4.5 Bericht des Schiedsrichterwartes 

Den Bericht des Schiedsrichterwartes trägt Karsten Rother vor. 
 

 
Nachdem ich in den letzten zwei Berichtsjahren das Vergnügen hatte überwiegend positive 
Meldungen verkünden zu können, lässt sich mein letzter Bericht leider nicht so euphorisch 
lesen. Zwar konnten wieder vier neue Schiedsrichter ausgebildet werden und für die 
kommende Saison stehen schon drei Interessenten bereit. Dadurch, dass ein Teil der aktiven 
Schiedsrichter bald das Abitur schreiben wird, werden sich einige Wege logischerweise 
trennen. So verabschieden sich einige Kollegen ins Ausland, in andere Städte zum studieren 
oder in die berufliche Ausbildung, die ein so zeitintensives Hobby nicht mehr zulässt. Parallel 
zu den Erfolgsnachrichten aus der Jugend, in der wir gut aufgestellt sind, muss beachtet 



 

werden, dass uns mehr Mannschaften auch ein höheres Soll an Schiedsrichtern abfordert. 
Diese gegenläufigen Tendenzen lassen sich wohl in der kommenden Saison nicht 
ausgleichen, sodass wir wohl erstmals seit Beginn meiner Tätigkeit eine Strafe wegen zu 
geringer Schiedsrichtermeldung nicht ausgeschlossen werden kann. Bis zum Saisonübergang 
werde ich also gemeinsam mit den anderen Schiedsrichtern und meinem Nachfolger intensive 
Bemühungen anstellen das zu verhindern. 
Dennoch lässt sich konstatieren, dass der HSC nach wie vor ein Vorbild der Region und 
besonders des nördlichen Bereiches darstellt. Denn trotz der Probleme, die jeden Verein 
treffen, haben wir noch immer einen der stärksten Schiedsrichterbereiche. Nicht nur in der 
Breite, mit 4 Junior-Schiedsrichterinnen, 27 Vereinsmitgliedern mit aktiver 
Schiedsrichterlizenz, davon 18 gemeldete Aktive. Auch in der Spitze haben wir mit Fabian 
Riehn einen Schiedsrichter im höchsten Kader des Landesverbandes und vier weitere 
Schiedsrichter in den Kadern des HVN. In der vergangenen Saison leiteten unsere 
Schiedsrichter 388 Spiele in den unterschiedlichsten Spielklassen und leisten damit einen 
großen Beitrag am Handballsport der Region. Daher hoffe ich, dass sich trotz der anfänglich 
düsteren Prognose die Situation bis Saisonbeginn doch noch entspannt und wir gemeinsam 
weiterhin erfolgreich sein können. 
Außerdem möchte ich, wie in jedem Jahr darauf hinweisen, dass alle Schiedsrichter lediglich 
ein Ehrenamt ausüben und dafür sorgen, dass der Spielbetrieb möglich ist. Daher bitte ich 
Euch den Damen und Herren an der Pfeife Dankbarkeit entgegenzubringen und ihnen ihre 
Fehler zu verzeihen. Verhaltet Euch in der Halle bitte immer sportlich fair, sodass die Kollegen 
gerne zu uns kommen. 
 

4.6 Bericht des Schatzmeisters 
Der Kassenbericht 2018 wird durch den 1. Vorsitzenden Peter Kassel vorgelegt. Er weist  
Einnahmen von 101.313,49 € stehen Ausgaben von 103.204,17 € aus. 
Somit ergibt sich ein Gesamtergebnis von -1.890,68 €. 
Im Haushalt für 2018 wurde die Hallengebühr für das 4. Quartal 2018 bereits verbucht. Die 
Sky-Lizenz ist zum 30.08.2019 gekündigt. 
 
Andre Buchholz fragt bzgl. des Einnahmerückgangs in der Sporthalle und im Wasserturm. 
Peter Kassel erwidert, dass nicht bei allen Veranstaltungen in der Sporthalle Eintritt kassiert 
worden ist. 
 
Der Finanzbericht ist im Anhang des Protokolls aufgeführt. 

 
 
Zu TOP 5: Bericht der Kassenprüfer 

Den Bericht der Kassenprüfer gibt Dirk Barner. 
Die Kassenprüfung haben eine Woche vor der Hauptversammlung Andrea Hack und Dirk Barner 
vorgenommen. Es wird eine ordnungsgemäße Kassenführung bescheinigt. 
 
Dirk Barner schlägt der Versammlung die Entlastung des Schatzmeisters vor. 

 
Zu TOP 6: Entlastung des Schatzmeisters 

Der Schatzmeister Holger Müller wird auf Antrag von Carsten Meißner einstimmig entlastet. 
 



 

Zu TOP 7: Entlastung des Vorstandes und des Vereinsausschusses 
Dirk Barner stellt den Antrag den Vorstand und den Vereinsausschuss zu entlasten. Dieses erfolgt 
einstimmig. 
 

Zu TOP 8: Neuwahl des Vorstandes 
Christian Kammerer übernimmt die Leitung der Versammlung. Er wird einstimmig gewählt und 
nimmt die Wahl an. 
 

• Vorsitzender: einstimmig gewählt wird Peter Kassel. Peter Kassel nimmt die Wahl an. 
 
Peter Kassel übernimmt die weitere Leitung der Versammlung. 
 

• 2. Vorsitzender: Cornelius Dertmann. Die Wahl erfolgt einstimmig. Cornelius Dertmann nimmt 
die Wahl zum 2. Vorsitzenden an. 

• Geschäftsführer: Karsten Rother wird einstimmig gewählt. Karsten Rother nimmt die Wahl an. 

• Schatzmeisterin: Andrea Hack wird einstimmig zur Schatzmeisterin gewählt. Andrea Hack hat 
die Wahl zur Schatzmeisterin im Vorfeld schriftlich dem Geschäftsführer bestätigt und nimmt 
somit der Wahl an. 

• Sportwart: einstimmig gewählt wird Jan Hofmann. Jan Hofmann nimmt die Wahl an. 

• Jugendwartin: Kerstin Geffers wird einstimmig durch die Versammlung gewählt und nimmt die 
Wahl an. 

 
Zu TOP 9: Neuwahl des Vereinsausschusses 

• Spartenleiterin Turnen: Tanja Schleip wird einstimmig gewählt und nimmt die Wahl an. 

• Schiedsrichterwart: Niklas Knobloch wird einstimmig gewählt und nimmt die Wahl an. 

• Pressewartin: Stefanie Pede wird einstimmig gewählt. Stefanie Pede hat im Vorfeld die Wahl 
zur Pressewartin schriftlich dem Geschäftsführer bestätigt und nimmt die Wahl an. 

• Rechtswart: einstimmig gewählt wird Andre Buchholz. Andre Buchholz nimmt die Wahl an. 

• Hauptkassierer: Tobias Wandtke wird einstimmig gewählt und nimmt die Wahl an. 
 

Zu TOP 10: Neuwahl der Kassenprüfer 
Von der Versammlung werden Dirk Barner und Holger Müller als Kassenprüfer für den HSC 
Ehmen vorgeschlagen. Es wird um Abstimmung en Bloc beantragt. Die Versammlung wählt Dirk 
Barner und Holger Müller einstimmig en Bloc. Dirk Barner und Holger Müller nehmen die Wahl an.  
 
 

Zu TOP 11: Satzungsänderung HSC Ehmen 
 

• Ergänzung §7: 
Jedes Mitglied hat mit Vollendung des 16. Lebensjahrs eine Stimme, die nur persönlich 
ausgeübt werden darf. Eine Stimmrechtsübertragung ist ausgeschlossen. 

• §13 wird neu gefasst „Datenschutz“ und ersetzt den alten §13 „Auflösung des Vereins“: 
§ 13 Datenschutz  
Zur Erfüllung der Zwecke und Aufgaben des Vereins werden unter Beachtung der Vorgaben 
der EU-Datenschutz-Grundverordnung (DSGVO) und des Bundesdatenschutzgesetzes 
(BDSG) personenbezogene Daten über persönliche und sachliche Verhältnisse der Mitglieder 
im Verein verarbeitet. 
Soweit die in den jeweiligen Vorschriften beschriebenen Voraussetzungen vorliegen, hat jedes 
Vereinsmitglied insbesondere die folgenden Rechte: 



 

- das Recht auf Auskunft nach Artikel 15 DSGVO,  
- das Recht auf Berichtigung nach Artikel 16 DSGVO,  
- das Recht auf Löschung nach Artikel 17 DSGVO,  
- das Recht auf Einschränkung der Verarbeitung nach Artikel 18 DSGVO,  
- das Recht auf Datenübertragbarkeit nach Artikel 20 DSGVO,  
- das Widerspruchsrecht nach Artikel 21 DSGVO und  
- Recht auf Beschwerde bei einer Aufsichtsbehörde nach Artikel 77 DSGVO. 

Den Organen des Vereins, allen Mitarbeitern oder sonst für den Verein Tätigen ist es 
untersagt, personenbezogene Daten unbefugt zu anderen als dem jeweiligen zur 
Aufgabenerfüllung gehörenden Zweck zu verarbeiten, bekannt zu geben, Dritten zugänglich 
zu machen oder sonst zu nutzen. Diese Pflicht besteht auch über das Ausscheiden der oben 
genannten Personen aus dem Verein hinaus. 

• §14 wird nun „Auflösung des Vereins“ im Wortlaut unverändert übernommen aus dem alten 
§13 

 
Carsten Meißner bittet darum das alle Mitglieder wegen der DSGVO angeschrieben werden. Peter 
Kassel bestätigt, dass die Vereinsmitglieder darüber schriftlich informiert werden. 
 
Peter Kassel beantragt die Abstimmung über alle oben aufgeführten Satzänderungen en Bloc 
abzustimmen. Die Versammlung stimmt der Änderungen an der Satzung einstimmig zu. 
 

Zu TOP 13: Festsetzung der Mitgliedsbeiträge 
Der Vorstand schlägt vor die Mitgliedsbeiträge für Erwachsene im Monat um € 1,50 zu erhöhen, 
rückwirkend zum 01.01.2019. Nach Diskussion in der Versammlung stellt Peter Kassel die 
Beitragserhöhung zur Abstimmung. Dieses wird einstimmig durch die Mitgliederversammlung 
bestätigt. 
 
Eine Beitragsübersicht nach Erhöhung befindet sich im Anhang des Protokolls. 
 

Zu TOP 14: Haushaltsplan 2019 
Peter Kassel erläutert den Haushaltsplan 2019 (siehe Anhang am Ende des Protokolls). 
 
Der Haushaltsentwurf für das Geschäftsjahr 2019 wird der Versammlung zur Abstimmung gestellt 
und einstimmig durch diese verabschiedet. 

  



 

 
Zu TOP 15: Verschiedenes 

• Peter Kassel: schlägt als Sponsoring-Beauftragen Dennis Hellmiss vor, er übernimmt die 
Aufgabe auf Vorstandsebene. Die Versammlung bestätigt dieses durch eine Wahl einstimmig. 
Dennis Hellmiss nimmt die Wahl an. 

• Peter Kassel: Wie kann die Teilnahme an der Hauptversammlung verbessert werden. Holger 
Luda bemerkt, dass er das Gefühl hat, das es für viele nur Nebenbei-Veranstaltung geworden 
ist, die Wertigkeit nicht hoch genug ist. Lieber einen festen und nicht wandernden Termin 
setzen (z.B. 2. Sonntag im Februar). Carsten Meißner bemerkt, dass die Trainer die Spieler 
„verpflichten“ müssen zur HV zu kommen. Dirk Barner gibt zu bedenken, ob der Wasserturm 
der richtige Ort für die HV ist. Trainer müssen auch zur Teilnahme in die Pflicht genommen 
werden. Andre Buchholz schlägt als festen Termin den 1. Sonntag im Februar vor. Peter 
Kassel wird dieses Thema nochmal im Vorstand beraten. 

• Carsten Meißner dankt dem Vorstand für die gute Arbeit in den vergangenen Jahren. Alle 
Vorstandsposten sind belegt, das ist in der heutigen Zeit nicht selbstverständlich. 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
Karsten Rother, Geschäftsführer   Peter Kassel, 1. Vorsitzender



 

Anhang 1: Finanzergebnis Geschäftsjahr 2018: 
 

Angaben in € Ist - 2018 
 

Haushalt 2018 

    

Einnahmen    

    

Mitgliedsbeiträge 
                         
39.531,00      

                      
33.000,00    

Umsatzerlöse 
                         
15.681,60      

                     
20.500,00     

Halle 
                             

818,21      

                       
2.000,00     

Eintritt 
                             

160,50      

                          
500,00     

Wasserturm 
                          

4.020,85      

                       
8.000,00     

Turniere 
                        

10.682,04      

                     
10.000,00     

Meldegelder 
                           
1.750,00      

                        
1.500,00    

Zuschüsse 
                         
14.715,00      

                        
7.000,00    

Sponsoring 
                           
7.400,00      

                       
5.000,00     

Sponsoren 
                          
7.400,00      

                       
5.000,00     

Spenden 
                         
17.061,73      

                      
14.500,00    

laufend 
                           
9.561,73      

                        
7.000,00    

Jugendcamps 
                           
7.500,00      

                        
7.500,00    

Sonstige 
                              
755,15      

                        
1.000,00    

Umsatzsteuer 
                           
4.419,01      

                        
3.000,00    

Gesamteinnahmen            101.313,49                85.500,00     

    
  



 

Ausgaben    

    

Wareneinsatz 
-                        
18.115,65      

-                     
16.300,00    

Halle 
-                            
262,51      

-                          
500,00    

Wasserturm 
-                         
3.355,61      

-                       
4.300,00    

Sky-Lizenz 
-                         
2.910,45      

-                       
2.500,00    

Turniere 
-                       
11.587,08      

-                       
9.000,00    

Personalkosten 
-                        
24.956,10      

-                     
26.000,00    

Übungsleiter 
-                       
19.151,25      

-                     
20.000,00    

Schiedsrichter 
-                         
5.804,85      

-                       
6.000,00    

Raumkosten 
-                          
3.456,96      

-                       
3.200,00    

Hallennutzungsgebühren 
-                        
20.248,00      

-                     
16.000,00    

Beiträge/Meldegelder/Versicherunge
n 

-                          
6.743,34      

-                       
5.300,00    

Jugendfreizeit 
-                          
8.668,50      

-                       
7.500,00    

Sportbetrieb 
-                          
3.924,14      

-                       
3.000,00    

Bekleidung/Sportgeräte 
-                        
10.801,22      

-                       
2.000,00    

Fahrtkosten 
-                          
1.340,72      

-                       
2.200,00    

Geschäftskosten 
-                          
1.202,20      

-                       
1.000,00    

Vorsteuer 
-                          
3.747,34      

-                       
3.000,00    

Gesamtausgaben -          103.204,17      -         85.500,00     

    

E r g e b n i s 
-                         
1.890,68     

                                   
-      

 
 



 

Anhang 2: Finanzplan Geschäftsjahr 2019: 

Angaben in € Ist - 2018  Haushalt 2019 

    

Einnahmen    

    

Mitgliedsbeiträge                          39.531,00                            35.000,00    

Umsatzerlöse                          15.681,60                           17.500,00     

Halle                              818,21                             1.000,00     

Eintritt                              160,50                                500,00     

Wasserturm                           4.020,85                             6.000,00     

Turniere                         10.682,04                           10.000,00     

Meldegelder                            1.750,00                              1.500,00    

Zuschüsse                          14.715,00                              7.000,00    

Sponsoring                            7.400,00                             5.000,00     

Sponsoren                           7.400,00                             5.000,00     

Spenden                          17.061,73                            14.500,00    

laufend                            9.561,73                              7.000,00    

Jugendcamps                            7.500,00                              7.500,00    

Sonstige                               755,15                              1.000,00    

Umsatzsteuer                            4.419,01                              3.000,00    

Gesamteinnahmen            101.313,49                84.500,00     

    

Ausgaben    

    

Wareneinsatz -                        18.115,65      -                     14.500,00    

Halle -                            262,51      -                          500,00    

Wasserturm -                         3.355,61      -                       4.000,00    

Sky-Lizenz -                         2.910,45      -                       1.000,00    

Turniere -                       11.587,08      -                       9.000,00    

Personalkosten -                        24.956,10      -                     26.000,00    

Übungsleiter -                       19.151,25      -                     20.000,00    

Schiedsrichter -                         5.804,85      -                       6.000,00    

Raumkosten -                          3.456,96      -                       3.500,00    

Hallennutzungsgebühren -                        20.248,00      -                     16.000,00    

Beiträge/Meldegelder/Versicherungen -                          6.743,34      -                       5.300,00    

Jugendfreizeit -                          8.668,50      -                       7.500,00    



 

Sportbetrieb -                          3.924,14      -                       3.000,00    

Bekleidung/Sportgeräte -                        10.801,22      -                       2.000,00    

Fahrtkosten -                          1.340,72      -                       2.200,00    

Geschäftskosten -                          1.202,20      -                       1.000,00    

Vorsteuer -                          3.747,34      -                       3.000,00    

Gesamtausgaben -          103.204,17      -         84.000,00     

    

E r g e b n i s 
-                         
1.890,68     

                          
500,00    

 
  



 

Anhang 3: Monatliche Vereinsbeiträge 2019: 
 
 
Für die Deckung der Kosten werden vierteljährliche Vereinsbeiträge erhoben. 
Dargestellt in der Liste werden die monatlichen Beiträge: 
 
 
      monatlich alt  monatlich ab 01.01.2019 
Familien     21,00 €   22,50 € 
 
Aktiv und Partner (1 aktiv + 1 passiv) 18,00 €   19,50 € 
 
Erwachsene Mitglieder (aktiv)  13,00 €   14,50 € 
 
Erwachsene Mitglieder (passiv)     9,00 €   10,50 € 
 
Rentner        7,00 €     7,00 € 
 
Kinder (6 bis 18 Jahre)      7,00 €     7,00 € 
 
Kinder (unter 6 Jahren)      3,00 €     3,00 € 
 
Ermäßigte Gruppen       7,00 €     7,00 € 
(z.B. Schüler, Auszubildende, Studenten, Erwerbslose, Schwerbehinderte, Rentner) 
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